



DEMENZFREUNDLICHES  
WALZBACHTAL



# Humor als Türöffner in der Begegnung mit Menschen mit Demenz

**Referent: Ludger Hoffkamp**

Dipl.-Theologe, Clown und Zauberer,  
Klinikclown und Humorcoach, Gestaltpädagoge  
und -berater (IGBW)

**Samstag, 18. April 2026**

**9:00 – 16:30 Uhr**

**Bürgertreff Jöhlingen**  
**Jöhlinger Str. 51**

**Anmeldung und Rückfragen:**

Claudia Rommel, Tel.-Nr. 07203-7255  
per Mail kontakt@caridia.de



**Wir bedanken uns bei Obst & Gemüse Schäfer für die großzügige Spende zur Durchführung dieses Seminars.**

## Humor als Türöffner in der Begegnung mit Menschen mit Demenz

Haben Heiterkeit und Humor Platz, wenn Demenz das Leben eines Menschen überschattet? Jeder Mensch verfügt bis zum letzten Atemzug über Ressourcen und Fähigkeiten, die von den Auswirkungen einer Demenz betroffen sind, aber nie ganz verloren gehen. Heiterkeit und Lachen, Frohsinn und Sinn für Humor sind Fähigkeiten, die auch bei vielen Menschen mit Demenz in unterschiedlicher Weise anzutreffen sind.

Ob Menschen sich geborgen fühlen oder nicht, hat viel mit Emotionen zu tun. Wenn die Sprache als Kommunikation nur noch eingeschränkt zur Verfügung steht, gewinnt die Kommunikation über Mimik, Gestik und Stimmlage an Bedeutung.

Das Seminar zeigt, wie Humorinterventionen respektvoll eingesetzt werden können und Menschen mit Demenz auf emotionaler Ebene erreicht werden.

Inhalt:

- Humor und seine psychologische Bedeutung
- Validation und Humor
- Das Innere Kind als Basis für emotionale Kommunikation
- Umgang mit herausfordernden Situationen bei Menschen mit Demenz
- Humorvolle Betreuung im Pflege-/Betreuungsalltag